



Infos Touquin

N°95

mars 2024

TOUQUIN EN DEUIL

A l'annonce du décès de Rémi COURTIN et Véronique DELUZE la consternation et une profonde douleur ont succédé à l'incrédulité. Après la disparition brutale au début de l'année de M. Mourad ALIK, notre boulanger depuis 2022, un nouveau drame a frappé la commune.

Rémi et Véronique étaient des Touquinois de longue date, unanimement appréciés, des figures de la vie locale. Rémi était artisan électricien et conseiller municipal depuis 2008. Véronique a été assistante maternelle durant 30 ans, jusqu'en 2022 et s'est ainsi occupée de nombreux enfants de la commune. Il n'était pas rare de la croiser dans les rues, entourée des deux ou trois bambins dont elle avait la charge dans la journée et qu'elle emmenait en promenade, quel que soit le temps. De 2003 à 2008 elle a fait partie du corps des sapeurs pompiers de TOUQUIN, auquel appartient encore Hervé, son mari. Tous deux se sont impliqués dans la vie du village et ont largement contribué à son dynamisme. Véronique avait adhéré au Foyer rural et à l'association Jeunesse et Avenir avec laquelle elle pratiquait de nombreuses activités. Retraitée depuis 2022 elle avait de nombreux projets à partager avec Hervé, ses enfants et petits-enfants...

Bien davantage que des collègues, Rémi et son épouse, Cathy, adjointe de 2014 à 2022, étaient pour nous, membres du conseil municipal et du personnel communal, devenus depuis bien longtemps des amis.

Sans Rémi, nos réunions à la mairie ne seront plus jamais les mêmes. Elles n'auront plus cette légèreté qu'il savait leur donner. Dorénavant nous nous surprendrons à guetter le bruit de ses pas dans l'escalier - en raison de son activité professionnelle il arrivait souvent alors que nous étions déjà installés - et nous attendrons le joyeux « bonjour tout le monde » qu'il lançait lorsqu'il entra dans la salle avant de la traverser à grands pas et de faire le tour de la table avec un petit mot gentil ou une tape dans le dos pour chacun et d'aller s'asseoir à sa place habituelle. Et pendant les discussions, ce sont ses interventions, sérieuses ou amusées, que nous attendrons avant de comprendre que c'est fini elles ne viendront pas. Rémi, outre la compétence dans l'étude des dossiers et la constante pertinence de ses interventions, c'était la bonne humeur, la gentillesse, la disponibilité de chaque instant...

La détresse et le profond sentiment d'injustice que nous ressentons aujourd'hui sont partagés par tous ceux qui le connaissent dans la commune, c'est-à-dire presque tous les Touquinois.

En ces moments si cruels, le cœur se serre lorsque nous pensons à René, le frère de Simone VALLET, elle aussi disparue au début de l'année, à la famille de M. Mourad ALIK, à celles de Rémi et Véronique : à Cathy, Julien, Christiane et Thierry, à Hervé, Audrey, Maeva, Christiane et Alain, ainsi qu'à tous ceux qui les ont aimés.

Les membres du conseil municipal et du personnel communal

ADIEU À RÉMI ET VÉRONIQUE



Rémi à trois repas des Aînés. De gauche à droite : avec sa grand-mère en 2010 - avec Jean, son père, en 2012 - avec Christiane, sa mère, en 2016.



Véronique à une fête du sport - Rémi et Cathy au repas des Aînés en 2021.

Hommage prononcé par Sophie CHEVRINAIS, maire de la commune, lors des obsèques de Rémi, en l'église de TOUQUIN, le 1^{er} mars 2024

Le village vient de perdre tragiquement deux des siens : Véronique DELUZE et Rémi COURTIN.

La disparition soudaine de Rémi est un immense choc pour tous les membres du conseil municipal ainsi que pour les agents municipaux et l'ensemble des Touquinois.

Rémi était un homme sincère et souriant. Il rayonnait de bienveillance et de générosité.

En tant qu'artisan, nous le sollicitons très souvent et malgré un planning très très chargé il répondait toujours présent. Rémi était conseiller municipal depuis mars 2008, toujours impliqué et parfois taquin. Je me souviens de la façon dont il s'est présenté lors d'une cérémonie d'accueil des nouveaux habitants : « Voilà, je suis Rémi, conseiller depuis quelques années, je suis dans diverses commissions, je ne me souviens plus desquelles mais ne vous inquiétez pas, je touche à tout et je mets mon grain de sel un peu partout pour le bien des Touquinois. »

De même, lors des réunions du conseil municipal, nous délibérions point par point et Rémi avait cette faculté de poser une question sur le point numéro 2 alors que nous étions déjà au point 5. Ce qui nous faisait rire à chaque fois. Mais au-delà de tout, c'était un homme dévoué à sa famille. Son amour pour Cathy, pour Julien, pour sa maman, pour son frère et ses amis était inconditionnel. Il était un pilier pour ceux qui l'entouraient, un roc sur lequel ils pouvaient toujours s'appuyer.

Bien sûr personne ne pourra le remplacer mais nous serons toujours présents auprès des membres de sa famille pour les soutenir. Nous sommes profondément attristés par son départ prématuré mais nous réalisons également à quel point nous serions encore plus démunis si nous n'avions pas eu la chance de croiser son chemin.

Dans ces moments de tristesse puissions-nous tous trouver du réconfort dans le fait d'avoir eu le privilège de connaître un être aussi remarquable. Son héritage de gentillesse, de générosité et de sourires durera éternellement dans nos cœurs. Repose en paix, cher Rémi, cher ami. Tu nous manques et tu nous manqueras toujours.



Hervé et Véronique - Véronique avec les pompiers de TOUQUIN le 8 mai 2008 - avec le père Noël en 2009.

EXTRAITS DE L'HOMMAGE RENDU À VÉRONIQUE LORS DE SES OBSÈQUES LE 28 FÉVRIER 2024

Véronique est née le 25 février 1960 au RAINCY. Mais sa vie commence réellement en 1986 lorsqu'elle rencontre Hervé. Et sa vie prend tout son sens avec son mariage en 1988 et la naissance de ses deux filles (en 1987 et 1990) qui sont pour toujours et à jamais les plus belles réussites de sa vie.

Véronique ou « ma biche » était une épouse aimante et attentionnée, une mère et une grand-mère disponible et bienveillante. Une femme sociable, généreuse, qui détestait l'injustice. Toujours prête à aider, à tendre la main, à vouloir le bien pour tous sur cette terre, allant jusqu'à envisager l'adoption d'enfants devenus orphelins après un tsunami dévastateur au début des années 2000.

Véronique était une nounou passionnée. Douce, patiente, organisée. Sa maison accueillante et son jardin spécialement aménagé pour le bonheur des enfants respiraient la joie de vivre.

Véro était une amie sans faille, elle était très entourée. Elle adorait les soirées et les restos à partager, vous savez... Ces amis qui deviennent « la famille » avec le temps. Chez les DELUZE : on est comme ça ! Entier, fidèle en amitié comme en amour, et à profiter de l'instant présent.

Véronique était une femme dynamique et sportive, elle partageait sport et balades avec son mari qu'elle aimait tant et ses enfants, petits-enfants et amis. La communion avec la nature et les animaux ainsi que le jardinage et le sport au grand air étaient les passions de Véronique.

Véronique avait la bougeotte et croquait le monde à pleines dents en amoureux ou entre amis ; toujours un projet en tête : République dominicaine, Réunion, Cuba, Cap-Vert, l'Europe, sans oublier les nombreux week-ends avec Hervé à bord de leur camping-car.

Vous l'avez connue, vous ne l'oublierez jamais, car chaque moment passé en sa compagnie restera gravé au fond de vos cœurs.



A gauche et ci-dessus : Véronique et Rémi à une soirée crêpes en 2016 avec les membres du Foyer rural
A droite : Rémi au repas des Aînés en 2011.





Rémi à la fête du sport en 2009 - avec Jean-Louis BOYOT dans la nacelle d'une grue devant la mairie - profitant de la visite de l'église au cours des Journées du patrimoine en 2020 pour photographier l'installation électrique en vue des futurs travaux à effectuer - Rémi et Julien en train de mettre en place les décorations de Noël en 2021.



Le conseil municipal après l'élection partielle de 2009.



Avec tous ces témoignages et ces photos où Véronique et Rémi apparaissent toujours joyeux et souriants, pleinement impliqués dans toutes les activités de la commune, nous avons voulu les montrer tels que nous les avons connus et tels qu'ils resteront dans notre mémoire et dans nos cœurs.